

Célébration de la Journée mondiale du diabète 2016 Plutôt prévenir que guérir !

F.B.E.M

Libreville/Gabon

La Journée mondiale de lutte contre le diabète est célébrée chaque 14 novembre. Donc aujourd'hui. Mais les autorités sanitaires du pays ont anticipé sa célébration, samedi dernier, à Libreville, Owendo et Akanda, à travers des campagnes de sensibilisation et de dépistage gratuit aussi bien du diabète que de l'hypertension artérielle.

SELON les experts, le diabète est parmi les maladies non contagieuses les plus alarmantes au Gabon, avec une prévalence qui a triplé ces vingt dernières années, atteignant aujourd'hui les 8% de la population ! Près de 144 mille compatriotes en serait ainsi atteints. Et si il n'y a pas de prévention,

cette prévalence pourrait atteindre les 20% dans les trente prochaines années, a alerté le Dr Eric Baye, l'un des spécialistes de cette maladie, par ailleurs directeur général du Centre hospitalo-universitaire de Libreville (CHUL).

Il était donc question pour les professionnels de santé établis sur les différents sites (stade de Nzeng-Ayong, centres de santé de Lalala, Okala, La Peyrie et Sni-Owendo), de procéder à des dépistages gratuits. Mais aussi, de faire de la prévention, en sensibilisant les participants sur les bonnes pratiques pour éviter la maladie, ou pour bien vivre avec elle.

Des pratiques qui passent par une bonne hygiène de vie : « manger équilibré; éviter des plats trop gras; trop salés ou trop sucrés; pratiquer régulièrement une activité sportive et lut-



Photo : F.B.E.M

Ils étaient de tous les âges à venir se faire dépister le week-end écoulé. Photo de droite : Le Dr Eric Baye, supervisant les opérations des professionnels de la Santé : "le diabète est en pleine explosion au Gabon !".

ter contre l'obésité.» Et des contrôles médicaux réguliers pour ceux qui auraient un diabétique dans leurs familles. Car cette maladie peut être héréditaire.

Plusieurs personnes ont effectué le déplacement en direction des sites retenus. C'est le cas de Mme

Nzamba, qui a confié, hier, être venue de Ntoundou jusqu'au stade de Nzeng-Ayong pour subir un dépistage :

« Il était important de savoir si je me porte bien, d'autant plus que de telles campagnes sont gratuites et n'arrivent pas tous les jours.»



Photo : F.B.E.M

L'équipe médicale dirigée par le Dr Baye au centre de Nzeng-Ayong, a consulté plus de 70 personnes. Deux avaient un taux de glycémie limite, et 1/4 d'entre elles ont été déclarées hypertendues. C'est presque la moyenne relevée dans les sites de la Sni-Owendo.

Le diabète est une maladie caractérisée par un niveau anormalement élevé de sucre dans le sang. Cette maladie "insidieuse" dans ses débuts se manifeste, disent les spécialistes, par quatre principaux signes : l'urine abondante, la soif fréquente, l'amaigrissement et l'extrême fatigue. Elle entraîne d'importantes complications à long et à court termes, dont la cécité.

La Journée mondiale actuelle, célébrée sous le thème "Les yeux sur le diabète", vient donc à point nommé. La célébration anticipée, initiative du ministère de la Santé, en partenariat avec la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (CNAMGS) et l'implication des organismes comme le Lions club, a connu un engouement.

La mobilisation des clubs Lions de Libreville contre la maladie

F.S.L.

Libreville/Gabon

LES six clubs Lions de Libreville, à savoir doyen Cocotiers, Hibiscus, Bougainvillée, Samba, Muebe et Mutu, avec l'aide des Léo, se sont mobilisés, samedi dernier, dans le cadre des activités de sensibilisation et de dépistage gratuit organisées pour la Journée mondiale du diabète, célébrée ce lundi 14 novembre. Partie intégrante du programme santé du Lions club international, la lutte contre le diabète préoccupe les membres de cette association mondiale, au même titre que la cécité et les déficiences auditives.

A l'image de ce qu'on observe un peu partout à travers le monde, la mobilisation inter-clubs de samedi dernier à Libreville s'est voulue un appui des Lions à l'action du ministère de la Santé, de la Caisse nationale d'assurance-maladie et de garantie sociale (Cnamgs) et des autres partenaires.

Sous la supervision des présidentes Mireille Tchango (région 24) et Odile Pambo (zone 241), les Lions ont marqué leur présence au cours de cette journée sur les cinq sites retenus pour l'opération, notamment le stade de Nzeng-Ayong, le parking du super CKDO au carrefour Sni, les centres de santé de



Photo : F.A.

L'appui des Lions au centre de santé de Lalala.



Photo : F.A.

Leur contribution s'est surtout fait remarquer dans l'accueil des volontaires au dépistage et la prise des paramètres.

la Peyrie, Lalala et Okala.

« Il s'agit d'un partenariat pour soutenir le Centre hospitalier universitaire de Libreville (Chul) dans la lutte contre cette maladie. Nous avons toujours démontré notre engagement chaque année. Nous nous sommes encore investis, cette fois-ci, aussi bien au niveau du matériel que dans l'accueil des patients, leur mise en condition, l'aide à la prise des paramètres, que dans l'approvisionnement en boissons et aliments», a expliqué Odile Pambo, présidente de la zone 241 du Lions club.

Notons que les Lions sont connus pour être les "Chevaliers des aveugles", en raison des nombreux programmes et projets qu'ils mettent en place partout dans le monde, pour soutenir l'action publique avec un ensemble d'effets bénéfiques.

Voyagez à moindre coût

rwandair.com

De Libreville à	
✈️ Dubaï	— 354 900 FCFA
✈️ Cotonou	— 159 400 FCFA
✈️ Douala	— 162 255 FCFA
✈️ Johannesburg	— 273 800 FCFA
✈️ Entebbe	— 357 400 FCFA
✈️ Nairobi	— 550 800 FCFA
✈️ Kigali	— 468 200 FCFA

RwandAir
Fly the dream of Africa

(+241)01740511/2 | (+241)07797157
sales.libreville@rwandair.com
Contactez votre agence de voyage préférée.
Un standard et les meilleurs prix.